

Protection de l'enfance : un nouveau départ pour l'Adepape 64

« Repartir sur de nouvelles bases » : tel est l'objectif du nouveau président de l'Adepape 64, Thomas Bals. Les premiers signes encourageants sont là.

L'Association départementale d'entraide des personnes accueillies en protection de l'enfance (Adepape) des Pyrénées-Atlantiques affiche un peu plus de 30 ans au compteur. Mais, au fil du temps sa situation s'est dégradée. « Son mode de fonctionnement n'était pas adapté, résume sobriement le nouveau président Thomas Bals. Il y a un an, nous avons décidé de faire un break et de tout remettre à plat ».

« Nous » ? Une petite équipe constituée du président, une trésorière, Virginie Soggiu, et d'un secrétaire, Michel Pochat, quelques bénévoles aussi, mais dont il faudra grossir les rangs.

Mission primordiale

Sous le nom un peu technocratique de l'association, se cache, en fait, une mission primordiale en faveur des jeunes sortis de l'aide sociale à l'enfant, des pupilles de l'Etat et, depuis la réforme de 2016, des mineurs non accompagnés. Les laisser sans accompagnement, c'est prendre le risque de les retrouver purement et simplement à la rue. Pourtant de nombreux dispositifs existent pour les aider et les soutenir.

« Notre rôle, détaille Thomas Bals, est d'éplucher la situation du jeune et de définir si



Le président de l'Adepape 64 Thomas Bals (à droite) avec Christophe Bielecki, directeur enfance famille au conseil départemental, lors d'une récente assemblée générale. © PASCAL DENIS

cela relève de l'Adepape ou d'un autre dispositif, vers lequel on l'orientera. Nous effectuons les démarches avec lui et non pas à sa place ». L'Adepape, pour s'y retrouver dans ces arcanes de droit commun, emploie à mi-temps une conseillère en économie sociale et familiale.

En partenariat

L'association tisse également des partenariats, le premier d'entre-eux étant avec le conseil départemental, principal financeur au terme de la signature d'une convention. Mais, ponctuellement, l'Adepape peut aussi compter sur le soutien, qu'il soit financier ou autre, du conseil régional, des mairies, dont celle de Lons où se situe son siège, du Crédit

agricole ou de fondations.

Car l'association peut aussi apporter un soutien financier aux jeunes en difficulté, soit sous forme d'aide ponctuelle ou de prêt remboursable. « Depuis septembre 2023, précise Thomas Bals, nous avons repris cet accompagnement financier et matériel après avoir rétabli un fonctionnement logique de l'association, selon les statuts de l'Adepape ».

Tel le phénix donc, l'association renaît. Avec son faible effectif, elle avance pas à pas, mais ne manque pas de projets. « Maintenant que la structure est d'équerre, nous pouvons nous lancer dans la recherche de bénévoles, indique le président. Nous allons faire appel à France bénévolat, mais toute personne désirant



Un développement au Pays basque et des projets

L'Adepape, souhaite aussi se développer sur le Pays basque. Elle voudrait ainsi gommer la distance, en mettant en place sur la côte une structure légère, par exemple, grâce à un bénévole pouvant assurer deux permanences de 2 heures chaque mois. L'autre objectif, dans l'immédiat étant également de se faire (re-)connaître. « Dès le début de l'an prochain nous devrions lancer une campagne de communication », annonce Thomas Bals. A plus long terme sans doute, l'association a dans ses cartons un projet de logements. L'étude est lancée avec un cabinet d'expert-comptable pour bien cerner les enjeux financiers et fiscaux.

aider des jeunes et ayant quelques compétences dans ce domaine, peut nous contacter ».

« La fin de la prise en charge par l'aide sociale à l'enfance ne signifie pas solitude, galère, abandon », peut-on lire sur les dépliants qu'elle vient d'éditer. L'Adepape compte bien le démontrer.

Le siège social de l'Adepape 64 est fixé au centre social du Perlic, boulevard Farman à Lons. Contacts : 07 63 74 51 31 ou par mail : adepape64@gmail.com. Un site internet, www.adepape64.fr est aussi en construction et devrait être totalement opérationnel en fin d'année. Enfin, une page Facebook est également disponible : Adepape 64 (Pyrénées-Atlantiques).

PASCAL DENIS